

Presidencia de la República

Fecha: 28 de septiembre de 2021

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera

Echenique, se reúne con Presidente de Paraguay, Mario Abdo.

Muchas gracias, Presidente Mario Abdo Benítez, un gran amigo personal y un gran amigo de Chile.

Recibí con humildad y con emoción el Collar al Mérito Nacional Mariscal Francisco Solano López, la más alta distinción que entrega el Gobierno paraguayo y que recoge una larga tradición. Lo recordaba el Presidente Abdo que, desde los tiempos de nuestra independencia, hemos estado unidos, hermanados y enfrentando juntos muchos desafíos, partiendo por la colaboración del Coronel Bogado que fue muy significativa en la Independencia de Chile.

Además de eso, hemos podido tener una fecunda reunión de trabajo en que el Presidente ha planteado los puntos esenciales y lograr acuerdos. Acelerar el Acuerdo de Complementación Económica, ojalá lo podamos firmar este año en Chile, Presidente, para lo cual lo invito cordialmente a visitar nuestro país y que se transforme en un Acuerdo de Libre Comercio.

Lo que hemos avanzado en materia de integración, no solamente en la integración física, de carreteras, como es el Corredor Bioceánico que va a unir el Puerto de Murtinho en Brasil con los puertos de Antofagasta, Iquique y Arica en el norte de Chile y va a permitir unir dos océanos, que va a significar acercar el mundo del Asia Pacífico a Paraguay, también a Argentina y a Brasil y acercar también el mundo del Atlántico a nuestro país, ahorrando miles de kilómetros y reduciendo significativamente los costos del comercio.



Pero también hemos acordado avanzar en una integración digital, que es otro corredor bioceánico que va a unir América del Sur con el mundo del Asia Pacífico a través de un cable submarino de fibra óptica.

También, avanzamos en varios frentes de colaboración y, especialmente, unir fuerzas frente a los grandes desafíos de los tiempos modernos. No solamente las catástrofes tradicionales como, por ejemplo, el tema de los incendios forestales y también las catástrofes nuevas que estamos enfrentando como humanidad, el cambio climático, donde hemos trabajado juntos para que la respuesta de la humanidad sea una respuesta más inteligente que la que estamos dando hoy día.

La humanidad va camino, en un curso de colisión, hacia un apocalipsis ambiental. Es curioso, el ser humano, la criatura más inteligente del universo, es también la única criatura capaz de suicidarse colectivamente.

Y, por eso, bajo el pensamiento que nadie está seguro hasta que todos estemos seguros, seguir colaborando en el cambio climático.

Y, también, en la pandemia COVID-19 hemos acordado hacer un aporte adicional de 100 mil dosis de vacunas que esperamos puedan llegar a Paraguay en los próximos días y colaborar al esfuerzo de vacunación que está haciendo su país, Presidente Abdo.

Y, finalmente, tal vez lo más importante, porque las amistades no se construyen solamente con historia, se construyen con futuro y para tener futuro hay que tener coincidencia en lo esencial, que son los valores y los principios.

Tal como lo mencionó en Presidente Abdo, Paraguay y Chile compartimos un compromiso de defensa irrestricta de valores fundamentales como la libertad, la paz, el Estado de Derecho, el respeto a los derechos humanos, la democracia.



Y, por eso, estoy seguro, Presidente, que vamos a seguir escribiendo páginas aún más luminosas en esta hermosa y fraterna historia de amistad entre Paraguay y Chile.

Muchas gracias, Presidente, y muchas gracias a todos quienes nos han acompañado en esta emotiva y fecunda mañana en Asunción, Paraguay.